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ЯМУ
ДЛЯ ВОЛГОГРАДЦЕВ

Если верить Росстату, Волгограду недолго осталось носить гордое звание города-миллионника. 
Да и в целом по области ситуация не лучше: в феврале этого года в нашем регионе родилось 

2735 человек, а умерло в два раза больше – 5433! Почему мы скатились в эту демографическую 
пропасть и как из неё теперь выбираться, –  читайте на страницах 2–3
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

ДЕМОГРА ФИЧЕСКУЮКТО РОЕТ
Очень часто слышу от людей фразу: «Зачем только нищету наплодили?» – сетует лидер волгоградских 
социалистов Дмитрий Калашников. В такие моменты становится обидно за матерей. Ведь на самом деле 
они – героини: родили, вырастили, выкормили. А нищету плодят чиновники и их административное бессилие. 
И региону с этой организационной болезнью своих «верхов» приходится как-то выживать. Точнее вымирать.

Столица высоких цен

Окорочка, кг 

Кисломолочные 
продукты

Яйца, десяток

Сахар-песок, кг

Хлеб ржаной, кг

Картофель, кг

Лук репчатый, кг 

Огурцы 
свежие, кг 

Помидоры 
свежие, кг 

217,71

115,16

87,14
64,36
67,95
27,21
70,28

194,37

236,45

Волгоградцы, которые регулярно посещают столицу, заверя-
ют, что на наших прилавках часто встречаются ценники выше 
московских. А вот доходы в области явно не столичные.

У нас в Камышине люди получают порядка тридцати 
тысяч, – возмущается член Совета РО Партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель местного 
отделения в Камышине Александр Хаценко. – Экономиче-

ский разрыв между малыми городами, провинцией, сель-
ской местностью и центром России неуклонно растет. 

Наша молодёжь не видит перспектив. Например, 
если взять ипотеку, её надо как-то отрабатывать. 

А хорошо заработать можно только в крупных городах. Предприятия в Камы-
шине есть, но их собственники, как правило, не местные предприниматели. Они 
нацелены на получение кратковременного результата, поэтому работникам 
платят мало и не уделяют должного внимания социальным программам. 

Социальные службы и здравоохранение не отвечают современным требованиям, 
а главное – отсутствуют специалисты! Например, в Камышине не хватает боль-
ше сотни врачей. Правительство РФ уделяет решению этих вопросов недостаточ-
но внимания. Существующих мер по поддержке здравоохранения явно не хватает. 

Неудивительно, что при таких условиях в нашей области семьи в лучшем слу-
чае заводят одного ребёнка.

В худшем – уезжают из региона: ещё вчера волгоградец был директором 
лицея, а сегодня в Москве работает завхозом и получает значительно больший 
оклад. Это, кстати, реальный случай из жизни, а не фантазия на тему.

Уж замуж не за кого
Массовый отток молодых мозгов стал причиной ещё одной 

тревожной статистики. Ежегодно в области уменьшается 
число зарегистрированных браков: в 2017 году под венец 
пошли 16 с небольшим тысяч счастливых пар, в 2018-м число 
вновь созданных ячеек общества сократилось до 13 с неболь-
шим тысяч, а в 2020-м расписаться решились лишь  
11124 пары. Зато в противовес растет количество разводов: 
в 2020-м распалось 9087 семей, а в 2021 году – 10505. 

Итог плачевный: нет семей – нет детей. 
Область медленно, но неуклонно стареет. По последним 

данным, доля работоспособного населения составляет 61%. 
Детей – 14%, а вот женщин старше 53 лет и мужчин, которым 
перевалило за 63, – 25%. Четверть всех жителей! 

Молодым везде у нас… бездорожье

Рекорд мамонтов по скорости вымирания... побит!

Смертность

Рождаемость

33563 32763

39410

46620

19652 19535
17622

23563
20974

В феврале 
2023 года в области 

родилось 
2735 человек, 

а умерло почти 
в два раза больше – 

5433! 
Антирекорд 

налицо…

Цифры официальной статистики не умеют лгать. 
По данным Росстата, Волгограду недолго осталось 
носить гордое звание города-миллионника. Уже сей-
час он стоит на самом краю демографической ямы. 
Чтобы в этом убедиться, достаточно посмотреть 
данные прироста/убыли населения. 

Согласно исследованию агентства РИА Рейтинг, 
по показателям естественного прироста/убыли 
населения Волгоградская область занимает 

11 строчку среди худших регионов РФ. 
Из плюсов: мы пока ещё не в десятке смертников. 
Из минусов: такими темпами через год-другой точно 
в ней окажемся.

Низкий уровень 
жизни, заоблачные 
цены – вот главные 
враги прогрессивной 
демографии. 

Москва находится 
почти в тысяче кило-
метров от Волгограда, 
но создается такое ощу-
щение, что мы живем 
в столице. Стоит зайти 
в магазин за продукта-
ми – и словно в сердце 
России попал.

Судя по цифрам 
официального сайта 
Госстатистики, вол-
гоградская про-
довольственная 
корзина по стоимости 
не сильно проигрыва-
ет московской.

Ценник на воспитание ребёнка 
в области ежегодно растет. За садик 
плати, за школу плати. Твой ребёнок 
демонстрирует тягу к спорту и надо 
отправить его в секцию? Плати.

Стоимость занятий в клубах для 
многих семей неподъёмная. Те спор-
тивные площадки, которые время 
от времени строятся во дворах, 
не спасают положение: их явно 
недостаточно.

А ещё по семейному бюджету 
ощутимо бьёт покупка экипировки 
для занятий.

«По своему опыту знаю, как доро-
го обходится собрать ребёнка для 
занятий кикбоксингом, – рассказы-
вает Председатель Совета местного 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Краснооктябрьском райо-
не Волгограда Алексей Ва-
сютенко. – Нужно купить 
шлем, перчатки, защиту… 
А ещё надо где-то найти средства на поездки на со-
ревнования – это тоже за счёт родителей».

Александр Хаценко

Алексей Васютенко

Волгоград Москва

175,86

98,37

74,13
62,37
56,96
30,79
57,73

157,6

182,29

2018 год 2019 год 2020 год 2021 год 2022 год
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 3РАЗОБРАЛИСЬ

ДЕМОГРА ФИЧЕСКУЮ ДЛЯ 
ВОЛГОГРАДЦЕВ

ЯМУ
У Лусинэ Галустян, матери 

шестерых ребятишек, вообще 
запутанная история с пособиями, 
из-за которой она не может отпра-

вить своих детей на отдых в детский 
лагерь. Всё потому, что для получе-

ния сертификатов ей нужно оформить единое 
пособие, которое появилось в январе текущего 
года. Но если она его оформит, то лишится соци-
альных выплат по уходу за ребёнком до полутора 
лет. А это восемь тысяч рублей – ощутимая сумма 
для многодетной малоимущей семьи! Осталось 
ещё десять выплат, то есть 80 тысяч. 

«Ради того, чтобы отправить старших детей 
на отдых, я готова пожертвовать этими деньгами, 
но… в оформлении единого пособия мне отказыва-
ют! В Пенсионном фонде, куда я звонила, мне ска-
зали, что тогда ухудшится материальное положе-
ние семьи. На такое чиновники пойти не могут».

Семье многодетной 
матери Татьяны Архиповой 
государство отказалось 
выплачивать пособия как 
малоимущим по одной 
простой причине. Много 
лет назад Татьяна реши-
ла купить участок земли, 
деньги отдала, но ушлый 
продавец с участком обманул. За женщину 
вступился суд, по решению которого из пенсии 
мошенника спустя какое-то время в счёт упла-
ты долга стали вычитать чуть более двух ты-
сяч рублей.

«При подсчёте дохода на каждого члена семьи 
мы по всем пунктам проходили как малоимущие… 
Но тут чиновники обнаружили «дополнительный 
доход», – те самые две тысячи. И решили, что 
мы с этим «допдоходом» не нищенствуем и ни-
какая помощь нам не полагается. Но ведь это же 
мои деньги, которые я когда-то отдала продавцу, 
а не какой-то доход».

Китайский «БАОБЭЙ» 
не для наших детей

Дружественный нам многолюдный Китай 
неко торое время назад со своей политикой 
«одна семья – один ребёнок» тоже едва не сорвался 
в демографическое пике. К счастью, в Поднебесной 
вовремя спохватились и начали активно внедрять 
реально эффективные меры поддержки молодых се-
мей: снизили налоги, увеличили декретные отпуска 
и много чего ещё. Дети здесь – «баобэй», что означа-
ет «драгоценные сокровища», ради которых и роди-
тели, и государство готовы горы Лушань свернуть.

Поэтому у китайцев есть отличные стимулы заво-
дить детей. А многодетным волгоградцам, которых 
в области насчитывается почти 16 тысяч семей, 
порой даже негде построить семейное гнездо.

Семья Виктории Пухо-
вой, которая воспитыва-
ет семерых детей, жда-
ла свои законные сотки 
долгие годы. И вот десять 
лет назад их наконец-то 
дали! На выбор: вот вам 
лист, на котором разме-
чены три участка. Какой 
возьмете?

Виктория выбрала, как говорится, наугад. На 
месте же выяснилось, что на её и трёх соседних 
участках, которые также получили многодетные се-
мьи, навалены огромные, высотой в несколько 
метров, горы какого-то грунта. 

«Я не стала отказываться от долгождан-
ных соток, оформила их, надеясь, что государство 
поможет избавиться от этого ‘‘дополнения’’. Но 
чиновники лишь руками развели: участок теперь 
ваш, сами разбирайтесь».

Ещё одна многодетная 
мама, Тамара Ахапкина, 
оказалась владельцем 
«неприкосновенной» 
земли. Дело в том, что она 
написала заявление на 
предоставление участка 
в живописном районе 
области и даже получила одо-
брение.

«Вот только оказалось, что строить что-либо 
на участке нельзя. А всё потому, что, как пояснил 
комитет по управлению государственным иму-
ществом области, в  15–30 метрах находится 
природоохранная зона. Видимо, этой землей можно 
только любоваться».

Совершенно понятно, что над-
вигающийся демографический 
кризис – это следствие це-

лого комплекса проблем во всех сферах 
жизни: здравоохранении, образовании, 
трудоустройстве и так далее. Те мно-
гочисленные меры поддержки, которые 
были внедрены, зачастую либо являются 
недостаточными, либо по каким-то кри-
териям отсеивают большую часть тех, 
для кого они и были созданы. Они малоэф-
фективны, а потому нуждаются в серьез-
ном пересмотре и доработке.

Роскошь, 
а не продолжение  

рода
Если полноценной семье одного-двух детей  

поднять тяжело, то как удается выживать многодет-
ным и матерям-одиночкам? Загадка. Для таких се-
мей существуют беспрецедентные меры поддержки, 
но почти все они красиво выглядят лишь на бумаге.

К сожалению, льгота за дет-
ский сад для многодетных 

родителей, которая составляет 
50% от фактической родитель-
ской платы, действует не на всей 
территории области, – расска-
зывает исполнительный директор 
региональной общественной 
организации «Многодетный 
Волгоград» Анна Апакова. – 
Например, в городе Волжском 
её отменили несколько лет 
назад, в то время как в сосед-
них Волгограде и Средней Ахтубе она есть. Причина 
отмены – нехватка денег в бюджете. В Волжском 
проживает порядка двух с половиной тысяч много-
детных семей, и такая форма поддержки была бы 
для них значимой. Но власти города, несмотря на 
наши многочисленные обращения, не желают эту 
льготу возвращать.

Дмитрий КАЛАШНИКОВ

Анна Апакова

Председатель Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Волгоградской области

У Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ есть разработанный комплекс 
мер, который поможет исправить ситу-
ацию.  Например, мы предлагаем отме-
нить несправедливое правило «нулевого 
дохода», которое оставляет «за бортом» 
около 30% нуждающихся семей с детьми. 
И заменить его Справедливым базовым 
доходом в размере 10 тысяч рублей на 
каждого члена семьи с детьми. Реализовы-
вать проект следует поэтапно, начиная 
в первую очередь с выплат многодет-
ным семьям.

Также следует считать среднедушевой до-
ход семей только после вычета налогов. Оди-
ноким родителям необходимо выплачивать 
два прожиточных минимума. Также у нас есть 
предложения, которые касаются субсидирова-
ния ипотечных кредитов, увеличения выплат 
при рождении детей и многое другое.

Причем внедрять эти меры на феде-
ральном и региональном уровнях необхо-
димо уже сегодня, сейчас. Иначе завтра 
мы рискуем оказаться на самом дне 
демографической ямы, из которой уже 
не выберемся.
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 5

Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 
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мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
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Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
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фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
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здесь быстро станет 
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XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
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с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

С детства не как все
Ему был всего лишь год, когда он перестал ходить: 

больница, врачи, диагноз, инвалидное кресло… И мир 
сжался до размеров квартиры, дома, двора. 

«Доступную среду

«В Центре занятости мне как-то 
предложили работать кондуктором 
в трамвае, – улыбается член Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Волгоградской области, 
инвалид-колясочник Виталий 
Кравцов. – Я бы пошёл чисто 
посмотреть – каково это».

Виталий Кравцов:

для инвалидов
нужно создавать

 вместе с инвалидами»
Барьеры безбарьерной среды

Виталий вспоминает свою поездку в Санкт-Петербург. 
В Северной столице он сумел без проблем спуститься 
в метро, от Исаакиевского собора доехать до стадио-
на «Зенит». Ещё нашего героя порадовал город Сочи: 

там практически нет ограничений для инвали-
да-колясочника.

А как же госпрограмма «Доступная среда», одной 
из главных целей которой является оказание помощи 
детям-инвалидам?
 Грамотной, продуманной системы образования 
 для детей-инвалидов у нас в стране, 
 по заверению нашего героя, до сих пор нет.   
А ведь дети с ограниченными возможностями имеют 
совершенно неограниченные таланты. Они вполне 
могли бы стать переводчиками, юристами, програм-
мистами… Да мало ли работы, которую сейчас можно 
выполнять на удалёнке!

Вот же он, прекрасный наглядный пример перед 
нами – сам Виталий Кравцов. Выучился на юриста, явля-
ется активным общественным деятелем и членом Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, ведёт свой блог, 
принимает участие во многих мероприятиях… Столько 
всего успевает – здоровый человек не угонится!

Социум для детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья (ОВЗ) – это их близкие: 
папы, мамы, бабушки, дедушки. Они живут 

внутри замкнутого пространства, взрослеют 
в нём. И им невероятно сложно выбраться из этой 
«скорлупы», ведь они совершенно ни к чему не при-
способлены. Но рано или поздно этот тесный мирок 
начинает разрушаться естественным путём: 
родные – дедушки, бабушки, папы, мамы – стареют, 
умирают. Что происходит с нашими повзрослев-
шими детьми с ОВЗ? Раз общество не сумело дать 
им достойное образование, в итоге им не удаётся 
найти хорошую работу и своё место в жизни. Как 
правило, эти ребята просто спиваются, – объясняет  
Виталий Кравцов. 

Но это всё для ребят с ОВЗ по большей части 
недоступно. Не спорю, поливать цветы или 
клеить коробочки, конечно, тоже нужная рабо-

та. Но в ней нет роста, и потому никто не стремится 
этим заниматься. А вы дайте ребятам с ОВЗ доступ 
к действительно востребованным профессиям. Уви-
дите, насколько классные из них получатся специали-
сты, – уверен Виталий Кравцов. 

 В Волгограде же барьеры везде и всюду. 
Как-то раз Виталий решил проехать на элек-
тричке, но вот незадача: первая ступенька 
подъехавшего вагона оказалась высоко над 
перроном – на уровне головы Кравцова. Зато 
машинист оказался молодцом. Он не поленился 
выйти из кабины и помог человеку с коляской 
подняться в вагон. 

И такая ситуация практически везде: если 
и есть пандусы в городе, то построены под само-
убийственным углом, кнопки вызова не работа-
ют, автобусы останавливаются далеко от бордю-
ра, а водители не считают нужным опустить для 
колясочника рампу.

Те самые, которые легко перешагивают порог, захо-
дят в лифт или садятся в автобус. Здоровым людям при 
всём желании не дано понять сложности жизни людей 
с ОВЗ. А потому программа для людей с ограниченны-
ми возможностями на деле получилась крайне ограни-
ченной.

Эту ситуацию пытается переломить Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Последние несколько месяцев Партия СРЗП 
очень активно старается включить в свою 
работу и в свои ряды именно инвалидов. Они 

единственные сейчас это делают – повернулись лицом 
к проблеме людей с ограничениями по здоровью. Ли-
дер партии Сергей Миронов выступил с инициативой 
усилить господдержку детей с инвалидностью на 
федеральном уровне. Это достойно уважения, – говорит 
Виталий Кравцов. 

Место под солнцем
«Так же как все» и «Так же как мы» – это совместные 

проекты Регионального отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Волгоградской области 
и её молодежного крыла. Они направлены на оказание 
помощи людям с ОВЗ, в том числе участникам специаль-
ной военной операции, которые получили инвалидность 
в результате травм и увечий. Виталий Кравцов принял 
непосредственное участие в организации этих проектов.

Хотя я прекрасно понимаю, что к рабо-
те с такими людьми необходимо в первую 
очередь привлекать психологов. Сейчас 
я занимаюсь двумя бойцами СВО. Помню, как один из 
них, пятидесятилетний мужчина, рыдал в трубку. Мне 

было стыдно от того, что я ничем не могу ему 
помочь. И самое страшное – никто не может. 
Потому что сначала им нужно суметь при-
нять свою новую жизнь и, наконец, осознать, 
что с этим можно жить дальше. И уже потом 
решать следующий вопрос: как это делать?

Виталий, как оказалось, человек крайне не-
равнодушный к чужой беде и очень скромный. 
На самом деле его поддержка, помощь и советы 
людям, которые когда-то были крепкими, 
здоровыми, а потом в одночасье стали инвали-
дами, очень важны. Он знает, как суметь выжить 
в обществе, в котором инвалид первой группы 
получает пенсию 22 тысячи рублей, как отста-
ивать свои права, как бороться с несправед-
ливостью. Он щедро делится своими знаниями 
с теми, кто в них нуждается, и твердо намерен 
продолжать эту работу и дальше.

Основной промах госпрограммы 
заключается в том, что её для 
инвалидов создавали обычные люди. 

По мнению Кравцова, несмотря на все про-
граммы, в жизни инвалидов за последние де-
сятилетия произошли только два существенных 
изменения. Первое – дети на улицах перестали 
показывать пальцем: «Человек в коляске!» 
И второе – чиновники стали чаще говорить 
о проблемах инвалидов. Причём именно гово-
рить. Делать, к сожалению, мало кто торопится.
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Центр защиты прав граждан 
помогает семьям с детьми. 

Бесплатно
В Волгограде в 2016 году на базе регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ был открыт Центр защиты прав граждан. 
Это неполитический проект, созданный исключи-
тельно для того, чтобы помочь людям справиться 
с возникающими проблемами и заставить чиновни-
ков исполнять свои обязанности, о которых в по-
следнее время они всё чаще стали забывать. Осо-
бенно если дело касается самых незащищенных слоёв 
населения: матерей-одиночек, многодетных семей 
или же тех, кто воспитывает  
ребёнка-инвалида. 

Чтобы добиться спра-
ведливости, специа-
листы ЦЗПГ помогли 
матери-одиночке со-

ставить исковое заявление в Цен-
тральный районный суд Волго-
града. Иск был удовлетворен, 
отказ ПФР признан незаконным. 
Правда, чиновники ведомства 
попытались обжаловать решение, 
но суд был непоколебим. В итоге 
Пенсионному фонду всё же 
пришлось направить средства 
на компенсацию приобретения 
жилья Юлии Т. 

Мать-одиночка Юлия 
Т. из Волгограда 
в 2021 году решилась 
на серьёзную покуп-

ку – приобрела дом в одном из 
СНТ. Женщина предварительно 
всё просчитала: часть суммы она 
оплатит сама, другую, а имен-
но 457 тысяч рублей, должен 
покрыть полагающийся ей по 
закону маткапитал. 

Она отправилась в Пенсион-
ный фонд, составила заявление 
с просьбой перевести деньги на 
оплату дома и уже готовилась 

праздновать новоселье, но 
неожиданно получила отказ! 
Сотрудники ведомства пояснили 
растерянной матери-одиночке: 
дом, хоть и жилой, под программу 
не подпадает, потому что земля 
под ним предназначена только 
для ведения дачного хозяйства.

Самой разобраться в хитрос-
плетениях законодательства ей 
оказалось не по 
силам, поэ-
тому Юлия 
отправилась 
за помощью 
в ЦЗПГ.

Николай Кубраков

Понятие о дачных земельных участках 
сегодня отсутствует, – поясня-
ет специалист Волгоградского 

Центра защиты прав граждан Николай 
Кубраков. – В соответствии с Фе-
деральным законом от 29 июля 2017 
года №217-ФЗ «О ведении гражданами 
садоводства и огородничества для 
собственных нужд и о внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации» каждый 
владелец участка имеет полное право 
возвести на нём жилой дом. А единственное требование к не-

движимости с использованием средства 
маткапитала – она должна быть 

жилой. Таким образом, ПФР не имел 
права отказывать заявительнице.

Буква «ё» лишила 
неполную семью выплаты

С 2021 года в Российской 
Федерации неполным семьям, 
в которых есть дети от 8 до 
17 лет, выдается пособие, 

которое составляет 50% от регионально-
го прожиточного минимума. Причём на 
каждого ребёнка.

Такую же меру социальной поддержки 
должна была получить мать-одиночка 
Татьяна Ч. Для оформления пособия 
она воспользовалась порталом Госус-
луг: зарегистрировалась, заполнила все 

необходимые графы заявления, причём 
сделала это скрупулезно и без ошибок, 
и отправила. Женщине даже в голо-
ву не могло прийти, что её лишат 
выплаты из-за, казалось бы, ерунды: 
в имени своего сына Артёма она на-
писала букву «е» вместо «ё». В итоге 
получила отказ.

Через семь месяцев женщина 
вновь решилась попытать удачу и по-

дать заявление. В этот раз она предусмо-
трительно поставила злополучную «ё» на 
её законное место, и вот, наконец, пособие 
одобрили! Правда, только с марта 2022 
года. Деньги за семь месяцев, прошедшие 
с момента отправки первого заявления, ей 
никто выплачивать не собирался. А ведь для 
матери-одиночки это существенная сумма!

Разобраться в ситуации и научить чи-
новников грамоте помогли специалисты 
ЦЗПГ.

Юристы центра помогли 
матери-одиночке составить ис-
ковое заявление в районный суд 
с требованием признать реше-

ние ПФР Волгоградской области незакон-
ным и обязать выплатить пособие с июля 
по февраль 2022 года на основании того, 
что буквы «е» и «ё» являются равнознач-
ными и не искажают имя ребёнка.

Разумеется, в этом деле и без вмеша-
тельства суда было понятно, кто прав, 
а кто неграмотный. Видимо, поэтому чи-
новники ведомства не стали дожидаться 
вердикта суда и перечислили женщине 
положенные ей на ребёнка по закону 
38 тысяч рублей.

Данный отказ был незакон-
ным, поскольку в соответ-
ствии с современными 

правилами правописания, букву 
«ё» надо применять только в двух 
случаях: когда необходимо указать 
произношение малоизвестных слов 
и когда требуется предупредить 
неверное понимание слова. Об этом 
говорится в Письме Минобразования 
и науки РФ «О правописании букв «е» 
и «ё» в официальных документах», – 
рассказывает Николай Кубраков. – 
Имя «Артём» не является ни первым, 
ни вторым случаем. Более того, на 
основании Правил, эти две буквы 
вообще равнозначны.

Центр расположен по адресу: г. Волгоград, проспект Ленина, 4, офис 16. 
График работы: вторник – пятница с 8:30 до 17:30,  
суббота – с 10:00 до 19:00. Воскресенье, понедельник – выходной. 
Телефон: 8 (8442) 78-01-65

 Двери Волгоградского Центра защиты прав граждан 
 открыты каждому, кому необходима помощь. 

Вернули законный
маткапитал Ф
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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